

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.  
Rullan, hermanos.  
García.  
MAHON. Orfila. [D. Dom.º]  
IVIZA. Cabot.

Sale todos los dias excepto los sábados.

# EL BALEAR.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.  
En Mallorca. . . . . 8 rs.  
En Menorca ó Ibiza franco de porte . . . . . 10 rs.  
En los demas puntos del Reino, id. id. . . . . 12 rs.  
Cada número suelto. . . . . 1 ct

PALMA.—MARTES 27 DE ENERO DE 1852.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España)

Cualquiera que sin hallarse enterado de la situación actual de Europa echase una ojeada sobre los periódicos de Londres en estos últimos días, no sería difícil que se creyese trasportado al año 1066, y que estuviese esperando de día en día la noticia de una nueva batalla de Hastings que hiciese dueños á no sabemos que nuevos normandos de todo el Reino Unido, ó por lo menos, sino quería remontarse tan lejos, que se figurase estar viendo el campo de Bolonia y la flotilla que debía trasportar rápidamente un ejército de franceses á las playas de la Gran Bretaña.

Tal es con efecto el único juicio razonable que debe formarse en vista de la alarma que procuran propagar periódicos importantes de aquella capital, y que hasta cierto punto parece justificada si se atiende á las medidas extraordinarias en que, según relaciones contestes, se está ocupando el gobierno. Como si el simple anuncio de estas medidas no bastase á causar inquietud, la exornan los periódicos con todas aquellas circunstancias que pueden aumentar su gravedad. Una de ellas es la de que el viejo duque de Wellington ha sido consultado sobre los medios de poner en estado de defensa la capital. No parece sino que se ha querido colocar al vencedor de Waterló frente á frente del sobrino del vencido.

De todos modos, cualesquiera que sean la realidad y el objeto de estas medidas, creemos deber manifestar ante todo, que, por nuestra parte, no abrigamos ningun temor de que por espíritu de conquista ó por rivalidades llegue á turbarse la paz en Europa. Son demasiado considerables los intereses que nacen y crecen á la sombra de la paz, y demasiado graves las complicaciones que surgirían necesariamente de la guerra para que ningun monarca ó nacion se arroje temerariamente á ella.

La causa que al parecer produce tanta alarma, es la expectativa en que todo el mundo se encuentra del sistema que adoptará el presidente de la república francesa para consolidar su poder. ¿Sostendrá en sus relaciones con las potencias extranjeras los principios que prevalecieron en Francia en 1830 y 1848? Tal es la pregunta que los hombres políticos se dirigen los unos á los otros. En estas dos épocas se creyó que la primera consecuencia de la revolución sería la reconquista de las antiguas fronteras. Así lo estuvieron exigiendo durante bastante tiempo los vencedores, y no fué la empresa menos peligrosa la que llevaron á cabo, primero Luis Felipe y despues M. de La Martine, obligándolos á que respetasen los tratados de 1815. Lo consiguieron con efecto; pero no fue sin gran trabajo teniendo que emplear, por decirlo así, toda clase de estratagemas: Luis Felipe contuvo por espacio de tres años el ardor de los espíritus belicosos con la famosa promesa de que no perecería la nacionalidad polaca: M. de La Martine apeló á un recurso del mismo género, declarando en uno de sus manifestos que la cuestión de las fronteras quedaba

reservada para ser dirimida con las demas potencias, y formando el ejército que se llamó de los Alpes, el cual, en sentir de las gentes crédulas, debía reconquistar cuando menos el Piamonte, que Carlos Alberto se apresuraria á ceder en cambio de las inmensas ventajas que reportaría con la agregación á su corona de todo el reino Lombardo Veneto y aun de Toscana, Parma y Modena. Las bayonetas austriacas tomaron á su cargo desvanecer tan dorados sueños, y los desvanecieron con efecto, quedando Francia reducida á los límites que le trazó el congreso de Viena.

Está muy esparcida la creencia que Luis Napoleon necesita, para hacerse amar sinceramente de los franceses, añadir al título de restaurador del orden público otro que provenga de eso á que se da el nombre de gloria nacional. Aunque el primero bastaría por si solo para enaltecer y hacer imperecedero el nombre de cualquier monarca ó jefe de Estado, el carácter de los franceses exige algo más: la extraordinaria movilidad de espíritu, y su fanatismo por la gloria no se contentan con lo que ahora se llama conquistas de la paz; son necesarios para halagarlos, y sobre todo entretenerlos, empresas difíciles y atrevidas.

En estos antecedentes y consideraciones se fundan los que quieren que por fuerza ocurran en el mundo grandes novedades y terribles peripecias, y bajo tal concepto procuran inquirir el partido que adoptara Luis Napoleon. No siendo posible admitir que trate de continuar la obra de su tío por los mismos medios que empleó este, naturalmente se viene á parar en proyectos diplomáticos y en avenencias con las demas naciones de Europa. Aceptada esta necesidad, es preciso interrogar la historia, y, sin ir muy atras, encontramos los planes que tenia Carlos X en el año mismo de su caída del trono.

La restauración volvió en 1815 á Francia escollada por bayonetas extranjeras, y estas mismas bayonetas la impusieron los tratados de Viena. Uno de los medios de que la oposicion sacó mas partido para combatir á los Borbones de la rama primogénita, fue la dependencia del extranjero en que suponian estaban. En los últimos tiempos de su reinado, comprendió Carlos X que era necesario borrar esta fatal impresion, que iba socavando el trono por sus cimientos. Confíaba el anciano monarca que si lograba restituir á Francia sus antiguas fronteras, esto y el sistema de represion la salvarían completamente.

Para realizar este pensamiento entabló el príncipe de Polignac activas negociaciones con Rusia sobre bases, que, según se asegura, eran obra de M. de Reineval. Con arreglo á ellas, Francia volvía á entrar en posesion de las provincias rihinianas; Holanda y Prusia debían quedar indemnizadas de los territorios que perdían con parte cada una de ellas del Hannover, cuyo reino desaparecía; Austria completaba su dominacion por una de las orillas del Danubio, mientras que la Rusia quedaba completamente dueña de la orilla opuesta. Se hacían otra infinidad de particiones de menor importancia y que es inú-

til citar, bastando decir que el tratado estaba concebido en un espíritu evidentemente hostil á Inglaterra; así es que la mayor parte de los historiadores han dado tan grande importancia á estos proyectos de Francia y Rusia á los cuales se supone asistían la mayor parte de las potencias continentales, que en su sentir ellos y la conquista de Argel fueron los principales motivos que tuvo el gobierno inglés de aquella época para coadyuvar á la caída de Carlos X, ó por lo menos para celebrarla del modo poco encubierto con que la celebró.

La division territorial de Europa ha sufrido desde entonces acá algunas alteraciones. El rey de Holanda, á quien se indemnizaba por la pérdida de Bélgica, no es ya soberano de esta; el Hannover que entonces dependía directamente de la corona británica ha pasado, al subir al trono la reina Victoria, á la rama masculina; pero si Luis Napoleon tratase de resucitar, como algunos suponen, los planes de Carlos X, lejos de ser estas variaciones un obstáculo, facilitarían, por el contrario, la ejecución de aquellos.

En resumen, se cree generalmente que Luis Napoleon no puede prescindir, en las circunstancias en que se ha colocado, de escoger uno de dos caminos: la alianza con Inglaterra, ó cuando menos la *entente cordiale* de Mr. Guizot, ó la alianza con las potencias del Norte y principalmente con Rusia.

(Del mismo.)

Si echamos una ojeada imparcial sobre la situación política que vamos atravesando y la comparamos con la que dominaba algunos años atras, no es posible desconocer que existe un progreso, no de fórmula, sino de esencia, no de ese progreso que consiste en la concesion de vanos é ilusorios derechos, sino del progreso moral que se encarna en las costumbres y que purifica á los pueblos permitiéndoles examinar friamente formas y teorías de brillante apariencia y de lastimosa aplicación. A despecho de las exageraciones y de las hiperboles con que el ciego espíritu de partido acostumbra á envenenar la discusión, esta es una verdad que se trasluce á través de cuanto se habla y cuanto se escribe desde hace algun tiempo. Fuerza es convenir en que todavía queda mucho por hacer: en que el fuego de las pasiones políticas aun no se halla del todo amortiguado; pero ¿qué forma de gobierno para producir los resultados fecundos de que es susceptible, no ha necesitado de un bautismo prolongado y difícil? Los gobiernos representativos cuya maquina de por si complicada no puede funcionar sin el conveniente equilibrio ó armoniosa y bien encadenada relacion de los poderes, necesitan mas que ningun otro de la sancion de los años y de arraigarse en las costumbres del pueblo que los adopta. Aunque nuevo en nuestro país tenemos la fortuna de poder estudiar los de otros pueblos en que cuenta ya muchos años de existencia, y que han pasado por las oscilaciones é incertidumbre que á el son consiguientes. ¿Por que apurarnos ni desalentarnos con las dificultades que aquellos tan trabajosamente superaron? Por otra parte,

los acontecimientos de que ha sido teatro el país vecino, nos han demostrado el absoluto vacío de ciertos principios que en un tiempo eran tenidos por inatacables. Cuando la falta de suceso en la aplicación se multiplica de la manera que todos han podido observar en los trastornos políticos que han agitado algunos pueblos de Europa en el presente siglo, no es posible ya hacerse ilusiones acerca de su pretendida bondad. Los axiomas de gobierno, aunque se apoyen en una base de absoluta justicia, necesitan además la posibilidad en todas sus aplicaciones prácticas, sin cuya circunstancia no pasaran nunca de utopías más ó menos bellas.

Si sacamos esta cuestión del terreno de las generalidades, nos bastaría con entresacar de las teorías que forman la base y esencia de los gobiernos representativos, una de las más importantes y trascendentales, la de la libertad de la prensa. Por lo general esta libertad se ha confundido hasta por espíritus aventajados con la licencia. Todo lo que sea poner una trabala al desencadenamiento de las opiniones, por insignificante é ineficaz que parezca, es una tiranía, es un abuso, es un retroceso palpable. Nosotros que en concepto y con el carácter de representantes de una parte de la opinión, miramos con tanto cariño como el que mas la institución que consagra la libertad del pensamiento, no podemos sin embargo obsecarnos hasta el punto de negar á la sociedad ciertas garantías incompatibles con esta libertad considerada tan ampliamente. En el país en que mejor se ha comprendido la libertad, y con esto nos creemos dispensados de escribir su nombre, ha dado en muchas ocasiones la prensa el espectáculo de enmudecer en ciertas cuestiones graves en que se creía indispensable la iniciativa del gobierno. Este sacrificio, cuya extensión comprenderán solamente los que se dedican á ilustrar la opinión pública, es sin embargo el resultado de una experiencia de siglos y de un patriotismo á toda prueba. El vulgo se deja llevar fácilmente por las inspiraciones del sentimiento más bien que por las sugerencias de la razón. Cuando se trató no hace muchos años de la expedición militar de la India, una fuerte oposicion sostenida por casi todas las eminencias de la cámara, y por los diarios más acreditados, atacó con virulencia al gabinete por suponerle tan solo la intencion de semejante medida; pero cuando aquel declaró oficialmente que el mal estaba ya echo y que la expedición habia dado la vela, en lugar de arrojar bombas y granadas sobre el ministerio, todos enmudecieron convencidos de que proseguir el ataque sería quitar á la expedición toda la fuerza moral con que debia ir siempre revestido el pabellón inglés.

Este ejemplo que podríamos acompañar de otros no menos importantes, es una prueba de que allí donde existe una verdadera idea de lo que debe ser y hasta donde debe llegar la libertad del pensamiento, se usa con más parsimonia, y se sacrifica muchas veces en aras de la conveniencia pública. Nacidos con un carácter más fogoso los españoles lo mismo que los franceses, no podemos plegarnos á estas exigencias que ciertas situaciones arrastran consigo, y por eso los gobiernos se ven mu-



chas veces en la dura, pero imprescindible necesidad de ejercer una represión que en diverso caso no sería disculpable. Por otra parte estas trabas siempre serán un ligero obstáculo para la prensa, que, verdadera imagen de Proteo, se reproduce bajo todas las formas y siembra en todas partes la semilla de las opiniones que bullen y fermentan en la atmósfera social y política. Y después, lo que interesa es ilustrar, no avivar los enconos, ni exacerbar las pasiones, ni soplar la discordia. Para lo primero, que es lo útil y beneficioso al país siempre habrá bastante libertad: en lo segundo la limitación es una conveniencia.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### FRANCIA.

En la siguiente carta de París se dan las noticias más importantes que circulaban en la capital de la vecina república.

París 13 de enero.

«La excesiva reserva, por no decir frialdad, que existe en nuestras relaciones diplomáticas, ha modificado últimamente la política del gabinete francés. Declarando á las potencias que no atemorará contra las grandes é inmutables verdades que han dirigido la política de la Francia desde hace medio siglo, el gobierno francés ha querido tranquilizar los ánimos; pero su intención no ha sido saltar prendas incompatibles con su dignidad: así puede anunciar haberse decidido que las misiones extraordinarias que debían encargarse á MM. Hautpoul, Drouin de Lbuys y otros dos diplomáticos, se han prorogado indefinidamente. Como las potencias permanecen en su reserva, el príncipe toma la misma actitud. En cuanto al movimiento en el personal diplomático, se ocupa de él. Mr. Cintrat, hijo, que se casó ayer, y cuyo nombramiento para la subdirección política del ministerio de negocios extranjeros se anunciaba, vuelve hoy á su puesto de ministro en Hamburgo.

La discusión de las leyes orgánicas que, en forma de decretos, deben acompañar á la promulgación de la constitución, dá lugar, en el consejo de ministros, á debates muy animados. El consejo está presidido por el príncipe Luis Napoleón; mientras los individuos del gabinete manifiestan su opinión, el príncipe escribe. Sus notas sirven para el ministro á quien concierne el proyecto que se discute. Mr. Veyra, coronel jefe de estado mayor general de la guardia nacional del Sena, ha coordinado por medio de notas semejantes, según se dice, el decreto que ayer publicó el *Monitor*.

Entre los decretos orgánicos que seguirán á la publicación de la constitución, se citan una ley sobre la reorganización del tribunal de cuentas, que hace subir á 25,000 francos la asignación de su presidente, y la ley del consejo de estado, que dá á este cuerpo influencia preponderante para la elaboración de las leyes. Se hace revivir la ley de 1845; pero se devuelven á dicho consejo atribuciones que le fueron quitadas en 1814. Será, pues, lo que fué bajo el imperio. Mr. Baroche ha sido del número de las personas consultadas por el presidente para este proyecto.

También se cita entre los decretos la ley electoral, que tendrá por base el decreto de 1849. Se asegura que no habrá condición alguna de censo para el elector ni para el elegido.

Se dará también la ley sobre la prensa, que con tanta ansiedad se aguarda. Se habla de un depósito de 100,000 francos y de previa autorización, que puede retirarse; pero si los escritores tienen esta espada de Damocles sobre su cabeza, al menos empiezan á tranquilizarse respecto á la famosa lista suplementaria de prescripción. Desde hoy únicamente pasa por inexacto este rumor.

Los disgustos ruidosos no son peligrosos ni duraderos, pero contribuyen á disminuir más ó menos pronto la clientela; con que se creía poder contar para las fiestas de las Tullerías: se trata de ensanchar el círculo de las invitaciones.

La irritación, por otra parte, es muy grande entre los republicanos contra el general Cavaignac, á quien acusan de haber hecho sus visitas nupciales, cuando sufrían inesperados rigores muchos de sus correligionarios políticos. La actitud del general es sin embargo la única que deben conservar las personas sensatas, que no creen propio de su dignidad el reunirse.

Se habla mucho de la comida dada ayer por Mr. de Maupas. Todo el gabinete, los altos funcionarios, y casi todo el cuerpo diplomático parecían inaugurar el nuevo ministerio, cuyo titular debe ser, según se cree, Mr. de Maupas. La prensa napoléonica, estaba representada por MM. Delamarre, Granier de Cassagnac y Lattour Dumoulin.

Los amigos del prefecto de policía refieren que se ha descubierto la existencia de una contra-policía. El hecho acaeció ya en los primeros días de diciembre y contribuyó á salvar á muchos montañeses; pero lo que se concebía en una administración violentamente sacudida por un grande acontecimiento, se ha renovado después, y de un modo que se explica en provecho de un concurrente. Parece que han sido arrestados agentes, cogiéndose informes que no han llegado á manos del jefe regular. Debe creerse que dichos agentes han sido separados.

Se habla de muchas eliminaciones en la administración pública.

El partido católico tiene sus licencias: Mr. Veillot, á medias con la censura, critica claramente al gobierno porque no ha suprimido la guardia nacional, y añade que las manos á las cuales se han confiado las armas, de napoléonicas que hoy son, pueden convertirse mañana en otra cosa.

Cita ejemplos de análogas transformaciones en milicias ciudadanas miradas por los gobiernos precedentes.

Tenga ó no razón Mr. Veillot, no puede negarse que el decreto, que amenazaba ser muy popular, no haya perdido mucho bajo este aspecto, una vez consignado que el servicio de la guardia nacional no es facultativo.»

## NOTICIAS DE ULTRAMAR.

### CHILE.

Según los periódicos de Valparaíso que hemos recibido por el vapor *Georgia*, el pronunciamiento ocurrido en Concepción y otras ciudades de la república chilena contra el gobierno del nuevo presidente Montt, había tomado proporciones considerables, y su éxito era todavía muy dudoso á la fecha de las últimas noticias, esto es, á fines del mes de octubre anterior. Contra lo que se había asegurado al estallar dicho movimiento, el general Cruz, que desde luego figuró nominalmente en él como jefe, no había tardado en aceptar públicamente aquella investidura, poniéndose en abierta hostilidad contra el gobierno constituido. Esto fué sin duda alguna lo que dió pábulo, y lo que tal vez contó más deplorable cuanto era menos de esperar antes de la defección de aquel jefe.

Con fecha 29 de setiembre, el gobierno disidente de la provincia de Coquimbo había celebrado con el consul de S. M. B. en aquel puerto y el comandante del vapor *Gorgon*, un convenio de indemnización y satisfacción relativamente al hecho, de que á su tiempo dimos noticia, de haber dispuesto dicho gobierno del vapor *Firefly*, perteneciente á un súbdito inglés, Mr. Charles Lambert, con el objeto de enviarlo á Talcahuano.

El general Cruz se hallaba en los Angeles el día 14 de octubre dando algunas disposiciones y organizando su gobierno provisional de las provincias de Concepción, Coquimbo, Nuble y algunos departamentos del Maulé. Tenía á su lado, en clase de secretario general, á uno de los corifeos más inquietos del partido exaltado, don Pedro Félix Vicuña.

Asegura el *Mercurio* de Valparaíso del 25, que al llamamiento de Coquimbo y Concepción las otras provincias no han respondido sino con la reprobación y la resistencia, porque la repú-

blica toda tiene tal respeto á la paz y á las instituciones, y tal anhelo por el trabajo y bienestar, que sería muy difícil que ella se conmoviera y se levantara por solo tener el placer de obrar un cambio de cosas, no bastante justificado todavía, puesto que el nuevo presidente no ha podido ni tenido ocasión de manifestar sus pensamientos en la posición que entonces ocupaba. «La guardia nacional, añade aquel periódico, se ha puesto sobre las armas en todos los pueblos y lugares: los ciudadanos acaudalados, comerciantes, hacendados y artesanos de Valparaíso, Santiago y Atacama, se han constituido espontáneamente en guardianes del orden y de la propiedad por si llegase á ser atacada; y ha habido pueblos, Copiapo y Vallenar, que, sin costo alguno del erario público y por un rasgo generoso de patriotismo, han formado un escuadrón de 300 plazas, con pingües sueldos, y los ha puesto en camino de pacificar á Coquimbo. El gobierno ha creado las fuerzas necesarias, ha puesto en movilidad una escuadra suficiente para trasportar por mar sus batallones, ha bloqueado los puertos de las provincias revolucionarias y ha tomado cuantas medidas le han permitido el límite de su poder y la abundancia de sus recursos. Con estos elementos el país espera de un momento á otro el desenlace con la más perfecta confianza de que, si el orden público ha sido alterado, será pronto restablecido. Para esta confianza sirven de antecedentes la actitud pacífica de las provincias, la completa victoria obtenida por el gobierno en Petorca contra las fuerzas de Carrera, caudillo del Norte, las derrotas que han sufrido en Illapel, Parral y Freirina las vanguardias revolucionarias y la imposibilidad de poder obrar por mar porque la insurrección no tiene buques, y Coquimbo y Macabuanos están en poder del gobierno. Los vapores *Firefly* y *Arauco* habían sido tomados por la fuerza; el gobierno supremo declaró pirata al segundo y en su consecuencia, por instrucciones superiores, el vapor de S. M. B. *Gorgon* ha apresado á aquel porque era propiedad británica que navegaba con pabellón de la misma nación, y el *Arauco* por motivos que no se conocen. Parece que este suceso ha ocasionado algunas dificultades diplomáticas, que no serán de trascendencia.

Probablemente se daría muy en breve una acción decisiva entre las tropas insurrectas al mando del general Cruz, y las del gobierno legítimo, que dirige el general Bulnes, ex-presidente de la república. Las ocurridas hasta la última fecha citada, no habían pasado en general de meras escaramuzas, en las cuales parece que el gobierno había llevado la mejor parte.

Entre ellas solo citaremos la que se dió el 14 de octubre en Petorca, punto intermedio entre Coquimbo y Santiago, donde fueron batidos y dispersados los disidentes, que estaban al mando de los coroneles Carrera y Arteaga. Las fuerzas del gobierno obedecían al coronel Vidaurre. El resultado de la acción fué, por parte de aquellos, 76 muertos, 114 heridos y 396 prisioneros, entre estos últimos, 35 oficiales.

La corbeta de guerra española *Ferrolana* estaba próxima á darse á la vela de Valparaíso. La oficialidad de aquel buque, había merecido allí la más lisonjera acogida. La Sociedad filarmónica se proponía obsequiarla, antes de su salida, con una brillante función.

### MÉJICO.

Un parte telegráfico de Nueva-Orleans con fecha 17 de este mes, anuncia que se han recibido en aquella ciudad noticias de Méjico hasta el 19 de noviembre último.

Parece que un fuerte huracán estalló el 28 de noviembre en Mazatlan y causó considerables daños. Destruyó varias casas, pero maltrató sobre todo los barcos surtos en el puerto, y perecieron varias personas.

En San Blas, un incendio destruyó el 18 del mismo mes catorce casas que contenían objetos de bastante valor. Se evaluaba la pérdida total en 75,000 duros.

Cinco barcos de guerra ingleses se hallaban á la vista de Veracruz, pero se ignoraba el objeto de su misión.

El *National Intelligencer* de Washington del 27 de este mes, anuncia la llegada á aquella ciudad del Hon. A. F. Owen, consul de los Estados Unidos que fué en la Habana.

## VARIEDADES.

### Necrología.

Insertamos á continuación los nombres de las personas notables que han fallecido en el extranjero durante el último año.

El ban Miguel Gbka, hermano mayor de Alejandro, príncipe que fué de Valaquia.

El príncipe de Lippe Detmold.

Sir Willoby Gordon, cuartel maestro general del ejército inglés.

El doctor Leuret, célebre médico del hospital y prisiones de Bicetre (Francia.)

Mr. Drolling, conocido pintor y miembro del instituto y de la academia de Bellas Artes de París.

El caballero Enrique Stróvir, representante de Rusia en Hamburgo.

El conde Hector Lepeletier d'Aulnay, diputado muchos años por el departamento de la Nièvre en Francia.

El baron Neuman, ministro plenipotenciario de Austria cerca de la corte de Bruselas.

El vizconde la Torre de Moncorvo, ministro plenipotenciario que fué de Portugal cerca de S. M. B.

El duque de Newcastle, miembro de la cámara de lores de Inglaterra.

Mr. Luis Perre, director del periódico de París titulado el *Siecle*.

El padre Lebanc, de la compañía de Jesús.

Mr. Maxwell, escritor irlandés, autor de varias obras festivas y satíricas.

El marques de Northampton, presidente de la sociedad real inglesa y par de la Gran-Bretaña.

El baron Fiestheme, general del ejército francés.

Mr. Baurdó, vice-almirante retirado de la marina francesa.

El feld-mariscal Grosvenor; entró á servir en el ejército británico en 1779.

El compositor Lortzing, director de orquesta del teatro de Wilhelmstadt de Berlin.

El príncipe Nicolás Raris; había cumplido 101 años.

El médico Juan Heineken, último de los miembros del disuelto *Cimnasium illustre* de Bremen.

El caballero Collet; ministro de hacienda de Suecia y Noruega.

M. Poype, general que era ya del ejército francés en los tiempos de la antigua república.

Madame Layti, hija del marqués de Beauharnais, y parienta de Luis Napoleón.

El compositor Spontini, autor de la ópera *La Vestale*.

El general italiano Guillermo Armaldi.

El general francés Brice.

El conde Taillis, par de Francia y gran cruz de la legión de honor.

El arzobispo de Adone, en el Friul, (Suiza).

Lord Boxley, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Dinamarca.

El ornitólogo de los Estados Unidos John Audubon.

El Dr. Arnaldo Heise, célebre jurista alemán.

El marqués de Jorbin, par de Francia.

Monseñor Casimiro Dmochowski, arzobispo de Mohilew, metropolitano de todas las iglesias católicas romanas que hay en Rusia.

El conde Alejo Nikolajewitch-Tatitschew, consejero íntimo del emperador de Rusia.

Mistriss Shelly, autora de varias novelas, biografías y otras obras literarias.

El general prusiano M. Rohr, ministro que fué de la guerra.

El general baron Steemaker, uno de los deanos del ejército de Prusia.

El vizconde Dudreste, general del ejército francés.

El célebre pintor belga Francois, condecorado



do con las órdenes de Leopoldo y de la Espuela de oro.  
 El baja de Tanger y Larache.  
 El baron de Ottenfels, internuncio que fué de Austria.  
 El baron de Gautherin, general del ejército francés.  
 El general francés Salleix, director de la escuela militar de Saint-Cyr.  
 El médico Juan Federico Jakson; fue el primero que introdujo la vacuna en Suecia.  
 Lord Dacre, par de Inglaterra.  
 El general inglés sir Alejandro Duff.  
 El veterano M. Squimbre, alabardero de Luis XVI, y uno de los que concurren á la defensa de las Tullerías la noche del 10 de agosto de 1792.  
 El teniente general del ejército bávaro M. Bangald.  
 M. John Dickens, uno de los redactores del periódico de Londres *Dayly-News*.  
 M. Dufraise, director del periódico francés *La Ruche*.  
 M. Beuchot, bibliotecario de la Asamblea nacional francesa, y uno de los mas entendidos bibliógrafos de su tiempo.  
 El doctor Bougor, célebre médico francés al servicio de la familia del duque de Burdeos. El doctor Bougor fué el que chupó la herida del duque de Berry para destruir el efecto del veneno en el caso de que el arma con que fué herido el duque hubiese estado envenenada.  
 Mr. Bazin, representante que fué por el departamento del Haute-Garonne, en la Asamblea constituyente de Francia en 1789.  
 El duque Gustavo Guillermo de Mecklenburgo, tio del príncipe reinante de Mecklenburgo Schewerin.  
 Mr. Teodoro Leclerc, autor de algunos proverbios dramáticos.  
 La célebre Pomaré, reina de Taiti.

El escritor é historiador católico, Mr. Audin.  
 El conde Beamond, mayor general del ejército pontificio.  
 El caballero Van Nagel, primer ministro de negocios extranjeros del rey de Holanda Guillermo I.  
 La poetisa inglesa Juana Baillie.  
 Miss Howard, joven de extraordinaria hermosura, y que segun los periódicos franceses, ejercia un grande ascendiente sobre Luis Napoleón.  
 El conde Enrique de Reuss, decano de los oficiales generales del ejército bávaro.  
 El conde de Harlington, miembro de la cámara de los lores de Inglaterra, y amigo íntimo del rey Guillermo IV.  
 El autor dramático napolitano, Juan Carlos Cosenza.  
 El general baron de Verger, gefe de la gendarmería de Baviera.  
 Mr. Tholozan, director del *Peuple*, periódico de Marsella.  
 El príncipe de Salerno, tio del rey de las Dos-Sicilias.  
 El obispo de Módena.  
 La duquesa Amalia de Leuchtemberg, duquesa de Braganza, viuda del emperador del Brasil, D. Pedro I.  
 El coronel Almeras, gobernador que fué de la plaza de Bayona por espacio de diez años, en cuyo destino prestó importantes servicios á los españoles emigrados.  
 Mr. Ricardo Lalor Sheil, ministro plenipotenciario de S. M. B. cerca del gran-duque de Toscana. Mr. Sheil era católico.  
 Don Manuel Gomez Pedrosa, ex-presidente de la república mejicana.  
 El mariscal Sebastiani.  
 El conde Malherbe, publicista distinguido y redactor del *Obsevatore* de Roma.  
 Mr. Daguerre, inventor de la fotografia.  
 El novelista Fenimore Cooper.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

INSTITUTO PROVINCIAL de 2.ª enseñanza de las Baleares.

ESCUELA NORMAL.

Con arreglo á lo prevenido en real orden de 31 del anterior y en celebridad del fausto nacimiento de la augusta Princesa, se celebrarán en esta escuela Normal el dia 29 del actual y los siguientes que sean precisos exámenes extraordinarios de las materias que comprende la instruccion primaria elemental, á que deben concurrir ademas de los alumnos de la escuela práctica agregada al establecimiento, los de las otras escuelas públicas que sostiene el M. I. Ayuntamiento, designados con anterioridad por los respectivos profesores.

El acto tendrá lugar en el salon de sesiones de la Exma. Diputacion provincial bajo la presidencia del M. I. Sr. Gobernador de la provincia y demas funcionarios que expresa la citada real orden empezando todos los dias á las once de la mañana y continuando hasta las 2 de la tarde. Serán examinadores y jueces del certamen el director de la escuela Normal, el maestro de Religion y Moral, el Regente de la escuela práctica de los maestros de las escuelas municipales. Los premios que deben adjudicarse son seis, consistentes los dos primeros en 160 reales cada uno y un ejemplar de la obra que se señale y los otros cuatro en un ejemplar de la misma obra ú otra semejante. En el último de dichos dias se hará la proclamacion ó manifestacion pública de los que fuesen agraciados, reservandose la adjudicacion y entrega solemne de los premios para cuando S. M. tenga bien señalar.  
 Lo que de acuerdo con el M. I. Sr. Gober-

nador de la provincia me apresuro á anunciar al público, para que llegue á noticia de los padres de los niños que concurren á dichas escuelas y de las demas personas que quieran asistir al solemne acto de que se trata. Palma 26 de enero de 1852. —El director, Francisco Manuel de los Herreros.

ALCALDIA DE PALMA.

Juan Hurtado y Rubio cabo licenciado del regimiento fijo de Ceuta se presentará en la secretaría de este M. I. Ayuntamiento para recoger unos documentos que le interesan. Palma 24 de enero de 1852. —D. O. del S. A. —Miguel Ignacio Manera secretario.

Quedan depositadas en esta alcaldia las piezas siguientes:

- Cuatro tenedores de plata con distinta marca.
- Cuatro boquillas de id.
- Una espuela de id.
- Dos botones de id.
- Dos botones de oro con esmalte.
- Dos botones de id. de distinta hechura.
- Un boton de id. id.
- Dos aretes de id. id.
- Un anillo de oro.
- Un arete de id.
- Un alfiler de id.

Lo que se anuncia al público por medio de los periódicos para que todo el que pretenda ser dueño de algunas de ellas se presente en el término de 20 dias á reclamar, pues que transcurridos se acordará lo mas procedente. Palma 25 de enero de 1852. —José Antonio Torgores.

COMISARIA DE GUERRA DE PALMA.

Quedando aun para vender dos mesas, tres juegos de linteros y algunos otros efectos de la estinguida pagaduria militar de este distrito, de los que anuncié en 16 del mes anterior, quien quiera adquirirlos á precios acomodados puede avistarse con el que suscribe que vive en la calle del Sol número 44. Palma 28 de enero de 1852. —Antonio Bover y Orduña.



PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.  
Para Barcelona:



Vapor-correo EL BARCELONES,  
su capitán D Gabriel Medinas.

Saldrá el miércoles 28 del corriente á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la portería de Sto. Domingo, número 4.º, cuarto entresuelo.

BUQUES ENTRADOS.

Día 26.

De Argel en 5 días laud Ecce-Homo, de 24 ton., pat. Compañy, en lastre: queda en observacion.

De Villanueva en 4 días laud Belisario, de 68 ton., pat. Estates, con vino.

De Valencia en 3 días laud S. Cristóbal, de 62 ton., pat. Oliver, con habas.

DESPACHADOS.

Día 26.

Para Ciudadela fatucho Tres Amigos, de 14 ton., pat. Picó, con 3 pasag., jabon y efectos.

Para Ceuta laud Victoria, de 30 ton., patron Melis, con aguardiente y efectos.

Para Ivizá mistico Veloz, de 36 ton., patron Pujol, con 17 pasag., efectos y balija.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SAN VALERO Ó VALERIO.

Nació S. Valero durante el primer tercio del siglo III en Zaragoza de una de las mas ilustres familias de la ciudad. Por su raro mérito y esclarecida virtud, con unanimidad del pueblo y del clero fué ascendido á la silla episcopal de Zaragoza por los años 290. Asistió al concilio de Hiberia, el primero celebrado en España. Por órden de Daciano ministro de Diocleciano, él y san Vicente, fueron trasladados á Valencia, fueron aqui barbaramente atormentados y encarcelados, y por fin fué condenado á destierro que lo sufrió en un pueblecito cerca de Barbastro, hasta que consumido por los trabajos y los años murió en el Señor el día 28 de enero del año 315.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de S. Cayetano á las dos y media de la tarde se dará principio á la solemne oracion de cuarenta horas consagrada á S. Francisco de Sales, á las cuatro habrá maitines seguidos de un rato de meditacion, la estacion al Santísimo y la reserva.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	7 grad.	28 p. 4	84
12 del día.	9	28 4	85
5 de la tarde.	9	28 4	85

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA

Sale el sol á las ——— 7 hs. 3 ms.  
Pónese á las ——— 4 » 57 »

Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 13 ms. 17 s.

ANUNCIOS.

Mr. Etienne Grosbois,

profesor de esgrima, ofrece dar lecciones de su arte en el domicilio de las personas que tengan á bien honrarle con su confianza.—Dará razon el profesor de literatura francesa Mr. Hugelmann, fonda de las tres palomas, piso principal.

Se vende á voluntad de

su dueño un predio nombrado *Son Ramonet*, sito en el término de Llubi, todo plantado de viñedo y arbolado, con casa rústica y urbana, bodega, cubas y demas pertenencias, segun el albalan de subasta que obra en poder del corredor Tomas.

En la mañana del 24 del

corriente, desde Santa María hasta el parador de la diligencia de Inca en Palma, se extravió un reloj cilindro de oro con su cadena y llavecita tambien de oro. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, será gratificada con cuatro duros. En esta imprenta darán razon de su dueño.

El que quiera adquirir á

pública subasta varias máquinas de hilar algodón con sus accesorios necesarios, propias de la casa de Mis-ricordia podrá acudir al mismo establecimiento el día 3 del próximo febrero á las once de la mañana, á cuyo efecto se les franqueará la entrada, para poder examinarlas.

El sábado 31 de los cor

rientes á las ocho de la noche, volverán á bastarse en la plaza de Cort y se rematarán mas beneficioso postor, si acomoda la postura las casas hotiga y altos silas en esta capital punto del *Pas den Quint* que fueron del señ. Barceló, con arreglo al plan de condiciones obra en poder del corredor Francisco Tom

TEATRO

Para hoy.

10.ª QUINCENA. FUNCION 3.ª

Sinfonia.

Se pondrá en escena la comedia de costumbres en 4 actos, titulada

¿EL QUÉ DIRAN?

Se bailarán *Las Manchegas*.

Dando fin con un divertido sainete.

Entrada 2 rs.

A las 7.

Para mañana.

10.ª QUINCENA. FUNCION 4.ª

I DUE FOSCARI,

òpera en 3 actos.

Entrada 3 rs.

A las 7.

NOTA. Se está ensayando para beneficio de la dama jóven la linda comedia en 4 actos nueva en este teatro, titulada

VALENTINA VALENTONA.

IMPRESINTA BALEAR

Á CARGO DE PEDRO JOSÉ UMBERT,

editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30, [nuevo.]